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ACTA DE LA SEGUNDA SESION ORDINARIA DE 2017 DEL CONSEJO DIRECTIVO DEL 
CIATEQ, A.C., CENTRO DE TECNOLOGiA AVANZADA, CELEBRADA EL 19 DE OCTUBRE 
EN LA CIUDAD DE MEXICO. 

En la Ciudad de Mexico, siendo las 09:00 horas del dfa 19 de o'ctubre de 201 7, en el Salon "3" 
de las instalaciones del Hotel Fiesta Inn, Teatro lnsurgentes, ubic.ado en Calle Mercaderes 20, 
Col San Jose lnsurgentes, Del Benito Juarez, se reunieron los miembros del Consejo Directive 
del CIATEQ, A.C., Centro de Tecnologfa Avanzada, para celebrar la segunda sesi6n ordinaria 
del ano, de conformidad con los articulos 56 de la Ley de Ciencia y Tecnologfa; 2, fracci6n XXIX 
de la Ley Organica del Consejo Nacional de Ciencia y Tecnologia (CONACYT); 29, fracci6n II 
del Estatuto Organico del CONACYT y 27 del lnstrumento Juridico de Creaci6n del Centro, y 
atendiendo a la Convocatoria que para este prop6sito, por instrucciones del Director General 
del CONACYT, formulara el Titular del Centro. 

El Mtro. Jose Antonio Lazcano Ponce, en su calidad de Presidente Suplente del Consejo 
Directive, dio la bienvenida a los asistentes en nombre del Dr. Enrique Cabrero Mendoza y el 
propio y propuso nombrar al Secretario y Prosecretario de la sesi6n, correspondiendo dichos 
cargos al Lie. Cesar Basurto Hernandez ya la C.P. Luz Marfa Briseno Dfaz, respectivamente, 
habiendo consenso al respecto. 

1. LISTA DE ASISTENCIA Y DECLARACION DEL QUORUM LEGAL. 

El Mtro. Jose Antonio Lazcano Ponce solidt6 al Lie. Cesar Basurto Hernandez, que en su 
calidad de Secretario de la sesi6n, verificara la existencia de quorum legal, encontrandose 
presentes trece de un total de quince Consejeros, de acuerdo a la lista de asistencia que se 
anexa al acta de la sesi6n. · 

Efectuado lo anterior y al no haber comentarios, se determin6 el siguiente acuerdo: 

(R) CD-0 -11-17-01 
El Consejo Directivo del CIATEQ nombra al Lie. Cesar Basurto Hernandez y a la C.P. Luz 
Maria Briseno Diaz, como Secretario y Prosecretaria de la sesi6n respectivamente y, una 
vez verificado el quorum legal por el Secretario de la sesi6n, declara formalmente 
instalada la segunda sesi6n ordinaria de 2017, encontrandose presentes trece de un total 
de quince Consejeros. 

2. LECTURA Y, EN SU CASO, APROBACION DEL ORDEN DEL DiA. 

El Mtro. Jose Antonio Lazcano Ponce someti6 a conside~aci6n de los Consejeros el orden def 
dia propuesto para la sesi6n. // 

Orden del Dia M 

1. Lista de asistencia y declaraci6n del quorum legal. 
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2. Lectura y, en su caso, aprobaci6n del orden del dia. 
3. Presentaci6n del acta de la sesi6n anterior. 
4. Reporte sobre el avance y cumplimiento de acuerdos. 
5. Presentaci6n por el Titular del Centro del lnforme de Autoevaluaci6n correspondiente al 

primer semestre del aiio 2017. 
6. Presentaci6n de la Opinion de los Comisarios Publicos sobre el lnforme de Autoevaluaci6n 

correspondiente al primer semestre del aiio 2017, que present6 el Titular del Centro 
Publico de lnvestigaci6n. 

7. Analisis y, en su caso, aprobaci6n del lnforme de Autoevaluaci6n correspondiente al 
primer semestre del aiio 2017, presentado por el Titular del Centro Publico de 
lnvestigaci6n. 

8. Presentaci6n del lnforme del Comite Tecnico del Fondo de lnvestigaci6n Cientifica y 
Desarrollo Tecnol6gico del Centro, conforme a lo seiialado en el articulo 26, fracci6n VI de 
la Ley de Ciencia y Tecnologia y con base al numeral correspondiente de las Reglas de 
Operaci6n del Fondo del Centro. 

9. Presentaci6n y, en su caso, aprobaci6n del Programa Anual de Trabajo 2018. 
10. lnforme del Estado que Guard a el Control lnterno lnstitucional. 
11. Solicitud y, en su caso, adopci6n de acuerdos del 6rgano de Gobierno del Centro Publico 

de lnvestigaci6n. 
12. lnforme de resultados de auditorias, examenes y evaluaciones realizadas por el 6rgano 

lnterno de Control (articulo 62, fracci6n Ill de la Ley Federal de las Entidades 
Paraestatales). 

13. Asuntos Generales. 

El Titular del Centro, Dr. Luis Gerardo Trapaga Martinez, coment6 que existia una modificaci6n 
en el monto de una solicitud de acuerdo, pero que no cambiaba el orden del dia. 

Al no haber mas comentarios o modificaci6n al mismo, y habiendose manifestado todos a favor 
se adopt6 el siguiente acuerdo: 

. (R) CD-0-11-17-02 
El Consejo Directivo del CIATEQ aprueba por unanimidad de votos el orden del dia 
propuesto para la segunda sesion ordinaria de 2017, celebrada el 19 de octubre en la 
Ciudad de Mexico. 

3. PRESENT AC ION DEL ACT A DE LA SES ION ANTERIOR. 

El Mtro. Jose Antonio Lazcano Ponce someti6 a consideraci6n de los Consejeros el acta de la 
primera sesi6n ordinaria de 2017, celebrada el 18 de mayo en la Ciudad de Mexico y solicit6 se 
obviara su lectura por haber side distribuida con antelaci6n. 

lnform6 que el acta se aprob6 previo a la sesi6n y que una vez, revisada por la Secretaria 
Tecnica del CONACYT y circulada entre sus Consejeros y Comisarios Publicos, el documento 
se encontraba debidamente firmado por su Presidente Suplente y Secretario. 

Al no existir comentarios al respecto, someti6 a consideraci6n de los Consejeros la aprobac~ 
del acta y habiendose manifestado todos a favor, se adopt6 el siguiente acuerdo: 1 tr 
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(R) CD-O-11-17-03 . 
El Consejo Directivo del CIATEQ toma conocimiento que con base en el acuerdo (R) CD
O-11-16-03, el acta de la primera sesi6n ordinaria de 2017, celebrada el 18 de mayo en la 
Ciudad de Mexico, se aprob6 previo a la presente sesi6n y, una vez revisada por la 
Direcci6n de Coordinaci6n Sectorial del CONACYT y circulada entre sus Consejeros y 
Comisarios Publicos, el documento se encuentra debidamente firmado por su Presidente 
Suplente y Secretario. 

4. REPORTE SOBRE EL AVANCE Y CUMPLIMIENTO DE ACUERDOS. 

El Mtro. Jose Antonio Lazcano Ponce sometio a consideracion de los Consejeros el reporte 
sobre el cumplimiento de acuerdos y cedio la palabra al Titular del Centro, Dr. Luis Gerardo 
Trapaga Martinez, por si tenia algo que comentar al respecto. 

El Dr. Luis Gerardo Trapaga Martinez dijo que existian dos acuerdos que queria comentar y 
que estaba abierto a cualquier duda que los Consejeros pudieran tener de algun otro acuerdo. 

Sobre la apertura de una nueva Unidad de Desarrollo en el estado de Jalisco, comento que se 
solicito formalizar la manera de como se estaba abriendo la Unidad, y menciono que se habian 
efectuado diversas gestiones con el municipio de Zapopan para garantizar que el terreno fuera 
donado y que a la fecha ya se contaba con un documento oficial en donde habia un compromiso 
formal por parte del Ayuntamiento para llevar a cabo dicha donacion. 

Con respecto al acuerdo sobre la autorizacion de la SHCP de utilizar 227 plazas eventuales y 
que no se estaban utilizando en su totalidad y en su lugar se estaba contratando por 
outsourcing, comento que esto era debido a que financieramente era mas conveniente, ya que 
el costo en este tipo de contrataciones era aproximadamerite un 30% menos que una plaza 
eventual. 

La Comisaria Publica Suplente, C.P. Maria Elisa Leon Garcia, solicito con respecto al acuerdo 
de formular un plan de viabilidad financiera y flujo de efectivo, acuerdo que se daba por 
concluido dentro de su seguimiento, se modificara para que quedara abierto hasta finales del 
ejercicio, debido a que podian existir movimientos. 

Sobre el acuerdo de definir las fortalezas tecnicas del Centro a fin de apoyarlas para logar una 
especializacion que sea reconocida a nivel r:,acional e internacional y que se tenia como fecha 
limite para la conclusion el 28 de febrero de 2018, solicito fuera modificado como conclusion al 
31 de diciembre de 201 7, para que a partir del pr6ximo afio con el analisis de los proyectos se 
tuvieran ya definidas las vocaciones. 

El Mtro. Jose Antonio Lazcano Ponce comento que aunado al comentario efectuado por la 
Comisaria, dentro del orden del dia de esta sesi6n se encontraba la propuesta del Pla~n de 
Trabajo 2018, por lo que consideraba que este acuerdo debia de estar totalmente claro 
definido para que el Consejo pudiera darle seguimiento. 

. 11/ 
El Dr. Luis Gerardo Trapaga Martinez comento que se atenderia lo solicitado. 
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Al no existir mas comentarios al respecto, el Mtro. Jose Antonio Lazcano Ponce sometio a 
consideracion de los Consejeros el reporte presentado por el Titular del Centro, y habiendose 
manifestado todos a favor, se adopto el siguiente acuerdo: 

(R) CD-O-11-17-04 
El Consejo Directivo del CIATEQ aprueba por unanimidad de votos el reporte sobre el 
cumplimiento de los acuerdos presentado por el Titular de la lnstituci6n. 

5. PRESENTACION POR EL TITULAR DEL CENTRO DEL INFORME DE 
AUTOEVALUACION CORRESPNDIENTE AL PRIMER SEMESTRE DEL ANO 2017. 

El Mtro. Jose Antonio Lazcano Ponce cedio la palabra al Titular del Centro, Dr. Luis Gerardo 
Trapaga Martinez, para que llevar a cabo la presentacion del lnforme de Autoevaluacion 
correspondiente al primer semestre de 2017. 

El Dr. Luis Gerardo Trapaga Martinez presento el resumen del lnforme de Autoevaluacion del 
primer semestre de 2017, con las actividades realizadas en el periodo enero - junio, en los 
terminos presentados en la carpeta de informacion para la sesi6n, mismo que fue enviado con 
antelacion a Consejeros y Comisarios Publicos. 

Una vez concluida su presentacion, el Mtro. Jose Antonio Lazcaoo Ponce agradecio al Titu lar 
del Centro su presentacion y se paso al siguiente punto del orden del dia. 

6. PRESENT ACION DE LA OPINION DE LOS COMISARIOS PUBLICOS SOBRE EL 
INFORME DE AUTOEVALUACION CORRESPONDIENTE AL PRIMER SEMESTRE 
DEL ANO 2017, QUE PRESENTO EL TITULAR DEL CENTRO PUBLICO DE 
INVESTIGACION. 

El Mtro. Jose Antonio Lazcano Ponce cedio la palabra a la Comisaria Publica Suplente, C.P. 
Maria Elisa Leon Garcia, para que diera lectura a la Opinion de los Comisarios Publicos, sobre 
el lnforme de Autoevaluacion del primer semestre 2017, presentado por el Titular del Centro. 

La C.P. Maria Elisa Leon Garcia senalo que, con fundamento en los articulos 2670, 2673, 2674, 
2676, fraccion V y demas relatives del Codigo Civil Federal; 31, fraccion X, y 41 de sus 
Estatutos; 31, 58, fraccion XV, 59 fraccion X, y 63, parrafo primero de la Ley Federal de las 
Entidades Paraestatales; 29, 30, fraccion VI y demas aplicables de su Reglamento; 53 y 56, 
fraccion XIII de la Ley de Ciencia y Tecnologia; 37, fraccion XI de la Ley Organica de la 
Administracion Publica Federal; y 76 y 78 del Reglamento Interior de la Secretaria de la Funcion 
Publica, en el caracter de Comisarios Publicos designados por la citada Secretaria, del CIATEQ, 
A.C., Centro de Tecnologia Avanzada (CIATEQ), asociacion civil asimilada a empresa de 
participaci6n estatal mayoritaria del Gobierno Federal, reconocida como Centro Publico de 
lnvestigacion del Sistema CONACYT, se presentaba la Opinion sobre el desempeno general 
de la Entidad, con base en el lnforme de Autoevaluacion del primer semestre de 2017, que 
sometio el Dr. Luis Gerardo Trapaga Martinez en su calidad de Director General, a 
consideracion del Consejo Directive de CIATEQ. 

\ 
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Antes de dar lectura a las recomendaciones efectuadas por el Comisariato, la C.P. Maria Elisa 
Le6n Garcia destac6 los esfuerzos que se habian efectuado durante el periodo para sortear la 
problematica que se tenia en el Centro y solicit6 que fueran atendidos todos los acuerdos de 
seguimiento con respecto a la parte sustantiva del Centro, para empezar a ver resultados a 
partir del ejercicio 2018. 

Recomendaciones 
Una vez analizada la informaci6n presentada por el Director General del CIATEQ, con el 
prop6sito de coadyuvar al mejoramiento del desempeno institucional, y adicionalmente a las 
observaciones, solicitudes y recomendaciones hechas en el cuerpo de la Opinion, se formulan 
las siguientes: 

1. ldentificar los factores que generaron los menores resultados de los indicadores, y aplicar 
las medidas que permitan alcanzar las metas comprometidas, y por ende el cumplimiento 
de los programas a cargo del CIATEQ. · 

2 . lmpulsar las acciones; que conlleven a la optimizacion·del uso de los recurses y promover 
una Cultura de Uso Racional y Eficierite de los mismos, asi como cuantificar en terminos 
monetarios el ahorro generado. · 

3. Realizar las acciones necesarias para solventar las observaciones de las distintas 
instancias fiscalizadoras. 

4. En relaci6n con el Pasivo Laboral, se debera atender con oportunidad cada una de las 
etapas procesales, asegurando que las areas responsables aporten todos los elementos 
probatorios a su cargo para logar la mejor defensa de los intereses del Centro. 

5. Se solicita privilegiar la Licitaci6n Publica como procedimiento de contrataci6n, y 
establecer las acciones necesarias en el segundo semestre, para que se realicen los 
procesos de adquisici6n de bienes y/o contrataci6n de servicios, en apego a lo que 
establece la LAASSP y se ejerza el presupuesto conforme a los calendarios establecidos. 

6. Derivado de la "Evaluaci6n preliminar diagn6stica" del INAI sobre obligaciones de 
transparencia emitida el pasado 21 de agosto de 2017, donde CIATEQ consigna 50.11% 
de 100%; se recomienda buscar cuanto antes el acercamiento con el Institute y atender 
las debilidades determinadas. 

7. Se considera relevante fortalecer las acciones inherentes al Programa para un Gobierno 
Cercano y Moderno y atender de forma oportuna las metas comprometidas en dichas 
Bases, asi como presentar los resultados de los indicadores aplicables al Centro. 

Por otra parte, yen congruencia a las acciones que tiene encomendadas la SFP, se formulan 
las siguientes recomendaciones de caracter general: 

8. De conformidad con el Acuerdo por el que se establecen los Lineamientos Generales 
para la regulaci6n de los procesos de entrega-recepci6n y de rendici6n de cuentas de la 
Administraci6n Publica Federal, presentar un programa con actividades, responsables y 
fechas compromise para su cumplimiento. 

9. lnformar las acciones realizadas en el marco del programa, politica o lineamiento de 
Promoci6n de la lntegridad y Prevenci6n de la Corrupci6n que senala el Manual 
Administrative de Aplicaci6n General en Materia de Control lnterno. 

10. Dar seguimiento al lnforme Anual de Actividades del Comite de Etica y de Prevenci:,· n de 
Conflictos de lnteres; asi como atender las modificaciones publicadas en el DOF el 2 :----; 
de agosto de 2017. 

\ / 
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11 . En las licitaciones publicas de obras y servicios relacionados con las mismas, se 
privilegiara la incorporacion de mano de obra local, estableciendo en la convocatoria 
respectiva el porcentaje minimo de esta, en terminos de lo senalado en el articulo 31, 
fraccion XX.I de la Ley de Obras Publicas y Servicios Relacionados con las Mismas. 

12. Prever la coordinacion necesaria por parte del OIC y CIATEQ, a fin de atender los riesgos 
identificados, de tal forma que se reduzca la posibilidad de que se concreten, asi como 
dar cumplimiento a las acciones comprometidas en tiempo y forma. 

Al respecto, solicito al Consejo Directive que considerara adoptar como acuerdos las 
recomendaciones emitidas en el documento de Opinion, e instruyera al Director General del 
CIATEQ la atencion puntual de las mismas, senalandose las fechas compromise de atencion, 
e informar de los resultados hasta su cabal cumplimiento. 

Una vez llevada a cabo la presentacion de la Opinion, el Mtro. Jose Antonio Lazcano Ponce 
agradecio a la C.P. Maria Elisa Leon Garcia su participacion, y solicito al Centro fueran tomados 
como acuerdo de seguimiento las recomendaciones realizadas en la Opinion y anexar el 
documento de manera integra al acta de la sesion. 

7. ANALISIS Y, EN SU CASO, APROBACION DEL INFORME DE AUTOEVALUACION 
CORRESPONDIENTE AL PRIMER SEMESTRE DEL ANO 2017, PRESENTADO POR EL 
TITULAR DEL CENTRO PUBLICO DE INVESTIGACION. 

El Mtro. Jose Antonio Lazcano Ponce sometio a consideracion de los Consejeros el lnforme de 
Autoevaluacion del primer semestre 2017 presentado por el Titular del Centro, emitiendose los 
siguientes comentarios: 

Dr. Jose Luis Fernandez Zayas (A TiTULO PERSONAL) 
• Felicito al Centro por el esfuerzo que se habia hecho para que el Centro fuera tomando 

el camino correcto. 
• Con respecto a la formacion de recurses humanos, lo felicito por tener claridad en su 

formacion y desprender muchas decisiones de tipo operative. 
• Comento estar de acuerdo en que, dentro de las actividades cotidianas, el Centro fuera 

creando bases solidas para tener un camino complejo, lo cual, indico, se estaba haciendo 
muy bien. 

Lie. Alma Elena Dominguez Batista (IMPI) 
• 

• 

• 

Felicito al Dr. Luis Gerardo Trapaga por las acciones de mejora que se estaban 
realizando, indicando que marcaba la diferencia dentro de su administracion y que para 
lograrlo se tenia que cumplir con las acciones programadas durante el segundo semestre 
para llegar a la meta en 2017. 
Con respecto a la propiedad intelectual e industrial, comento que se tenia pendiente la 
formacion del equipo, .y que por medic de.capacitaciones el IMPI se comprometia con el 
CIATEQ para que todo el personal recibiera dicha capacitacion y poder lograr las metas 
planteadas en las acciones que se tomarian para el·segundo semestre. 
En relacion al Programa que el CIATEQ tenia con la empresa estadounidense, dij~ que 
era muy interesante y que ponia a su disposicion la capacitacion por parte del C 
respecto a los servicios de informacion tecnologicos con los que cuenta el lnst!tuto. . \ 
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Dr. Jesus Gonzalez Hernandez (CIDESI) 
• Se uni6 a las felicitaciones para el Director General, indicando que se percibian bases 

s61idas para un camino de mediano y largo plazo, en el cual ya se veia una posibilidad 
de exito. 

• Coincidi6 con el comentario del· Dr. Fernandez Zayas, con respecto a que dentro de lo 
cotidiano se fueran creando bases s61idas para un camino complejo, lo cual, senal6, se 
estaba haciendo muy bien. 

• Sobre el tema de los alum nos vigentes, pregunt6 por queen la presentaci6n se mostraron 
dos datos diferentes. 

Lie. Maria Veronica Orendain de los Santos (SE) 
• 

• 

Se uni6 a las felicitaciones por el · esfuerzo -del · Director_ General con relaci6n a la 
presentaci6n de un escenario que pared a converger ·a -una situaci6n mas estable y 
menos critica. 
Reiter6 el interes por parte de la Secretaria de Economia para ayudar en lo que fuera 
posible para buscar una vinculaci6n efectiva. Mencion6 que era agradable elver que ya 
existian proyectos concretos con · empresas globales de alta tecnologia y que 
seguramente se iban a convertir en aliados estrategicos para generar conocimiento y una 
fuente de financiamiento alterriativa en el futuro. 

• lndic6 que era importante conocer con mas detalle, _c·ual era la estrategia o tipo de 
empresa que busca el CIATEQ para sus alianzas, asi como las condiciones normativas 
y contractuales que establecen con las empresas, lo anterior, para estar en posibilidad 
de hacer una promoci6n efectiva entre la base de empresas con las que la Secretaria 
tiene contacto y el Centro pudiera verse beneficiado al conocer su esquema y estar en 
posibilidad de ser promotores de la base tecnol6gica que Mexico tiene. 

Dr. Jose Mustre de Leon (A TiTULO PERSONAL) 
• Expres6 su reconocimiento al lnforme presentadb por el Director General, ya que indic6 

mostraba un panorama menos critico queen ocasiones anteriores. 
• Dijo que la fuerte influencia del Programa de Estimulos a la lnnovaci6n (PEI) afect6 al 

Centro por la disminuci6n de recursos, pero coment6 que esto podria cambiar de acuerdo 
a los comentarios efectuados por el Secretario de Hacienda y Credito Publico y el Director 
General del CONACYT, respecto a que se esperaba que el Programa de lncentivos 
Fiscales, pudiera complementar, e inclusive ser mas exitoso, en la captaci6n de recursos. 
lndic6 que, aunque era un Programa nuevo y era dificil ver resultados a corto plazo, se 
tenia la posibilidad de queen afios posteriores pudiera sustituir en buena manera al PEI, 
por lo que el Centro tenia que ver la manera de aprovechar el nuevo esquema. 

• Acerca de los estudiantes de posgrado, coment6 que si la cifra real era de 60 y el numero 
reportado de investigadores con doctorado era de un poco mas de 20, la relaci6n de 
estudiantes atendidos por investigador con doctorado era t:.m buen indicador. 

Mtro. Francisco Reyes Banos (SHCP) 
• Coment6 que efectivamente la presentaci6n habia sido en un sentido mas tranquilizante 

que en ocasiones anteriores, pero sefial6 que esto no queria decir que el Centro se 
encontraba en un momento positivo, ya que mostr6 que todavia existia un deficit, por lo 
que no se podia tener una sensaci6n de alivio. 

• Solicit6 se informara cual iba a ser la fuente de financiamiento, ya que el Director Generaj.,
habia hablado de tener la prevision para el problema existente, pero no mencion6 cttaL 
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iba a ser esa fuente. 
• Sobre los recurses del PEI, comento que el Programa opera a partir de un apoyo que el 

CONACYT otorga a las empresas privadas y estas hacen una vinculacion con 
instituciones de educacion superior o con los centres de investigacion, y bajo ese 
concepto es que habia un circulo virtuoso en donde hay proyectos que se apoyan en 
este vinculo. Dijo que es una medida de eficiencia de estas instituciones y no es una 
medida de apoyo, por lo que se debia tener un poco mas de claridad al respecto. 

• Sobre el tema de los Consorcios, solicito que se explicara el concepto de "CONSORCIO" 
de una manera formal; que es juridicamente, contablemente, presupuestalmente y 
patrimonialmente; asi como su forma de operar, es decir, que obligaciones y 
responsabilidades se tienen. Dijo que se mostro que existia obra publica, la cual no se 
encontraba registrada en cartera de inversion en la Secretaria de Hacienda y Credito 
Publico, por lo que se ignoraba las obligaciones en materia de recurses a los cuales el 
CIATEQ se habia comprometido. Del mismo modo, senalo que no se sabia la forma de 
responder del Centro patrimonialmente a esto. Por lo anterior, indico que se requeria 
saber el costo-beneficio en su participacion, ya que desafortunadamente este tema no 
estaba supeditado a la revision del Consejo Directive. 

• Sobre las metas del CAR, comento que ya se estaba proximo a que la Administracion 
Publica Federal tuviera un cambio, por lo que se tendrian que revisar sus anexos. Resalto 
la importancia de la participacion de los centres publicos de investigacion en la 
formulacion de metas e indicadores, para tomar la responsabilidad de una manera 
razonable y retadora. 

Dr. Victor Jose Lizardi Nieto (CENAM) 
• Se unio a las felicitaciones al Centro por mostrar que se estaba avanzando y tomando 

las medidas pertinentes para ir evolucionando, lo cual, senalo, era gratificante para todos. 
• Sobre lo comentado por el Mtro. Francisco Reyes Banos con respecto al PEI , menciono 

que este habia sido un enorme acierto de parte del CONACYT y que habia sido el 
instrumento con el que se habia hecho posible llegar a la industria, siendo el promoter 
del trabajo de las instituciones de educacion superior y centres publicos de investigacion 
para llegar a la industria, ya que este ·instrumento ha sido invaluable para vender 
tecnologia. Dijo que es un. apoyo a la empre·sa que se puede aprovechar en la medida 
en que haya detras de ella un soporte tecnologico adecuado, por lo que el termino de 
este Programa, era un reto para las instituciones y centres publicos de investigacion, el 
buscar de donde van a salir mas recursos. Por otro lado, senalo que lo que se habia 
sembrado con la industria a traves de lo que ya se habia hecho era muy valioso, ya que 
quienes habian probado que se pueden optimizar recurses e innovar a traves del 
desarrollo tecnologico, iban a seguir buscando este apoyo. 

• Menciono que, si algo distinguia al CIATEQ, es el amplio menu de tecnologias para toda 
la industria, y si algun Centro tenia incidencia en toda la industria, ese era el CIATEQ, lo 
cual habia ayudado a subsanar las dificultades que se habian tenido. 

• Comento que existian 5 mil 300 millones de pesos asignados para atencion a las zonas 
economicas especiales, con lo que se pretendia impulsar el desarrollo de lugares que 
habian estado mas desprotegidos y donde la tecnologia era fundamental para que 
salieran adelante. En este sentido, comento que se sabia que empresas extranjeras iban 
a llegar a invertir y necesitan apoyo para la creacion de sus empresas. /; 

• Al igual que al Mtro. Reyes Banos, solicito tener una explicacion mas amplia sobre)%J 
Consorcios, ya que, indico, faltaba claridad al respecto. /,1'f 
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• En relaci6n a los 147 proyectos, dijo que se mencion6 que 51 ya no tenian presupuesto, 
por lo que pregunt6 que si ya se sabia de d6nde iba a salir el dinero para financiar dichos 
proyectos. 

• . Sabre el nuevo mode lo de operaci6n de los Centres CONACYT que se present6, solicit6 
fuera compartida la ·informacion·para poder entenderlo·mejor. 

Mtro. Jose Antonio Lazcano Ponce (CONACYT) 
• Explic6 que el PEI era un apoyo a las industrias, pero que habia reflejado el principal 

instrumento para apoyar la vinculaci6n entre la academia y la industria. Dijo que en 9 
arias que llevaba este Programa, se tenian 5985 proyectos apoyados y de estos el 85% 
habian sido vinculados con una o hasta cuatro instituciones en cada uno de los 
proyectos, lo que habia generado una derrama muy importante con esta vinculaci6n de 
las empresas hacia los Centres. Resalt6 que el CIATEQ era la quinta instituci6n a nivel 
nacional con mayor participaci6n con las empresas dentro del PEI y la primera dentro del 
Sistema de Centres Publicos CONACYT. Coment6 que a nivel general, en promedio s61o 
el 30% de los proyectos que aplican llegan a obtener apoyo, y que revisando los dates 
presentados por el Titular del Centro, en el 2015 se tuvo 23 proyectos PEI pon un monto 
de $68 millones, en el 2016 se tuvieron 39 proyectos con $77 millones y, debido a la 
reducci6n del presupuesto, en el 2017 se tuvieron 17 proyectos con $31 millones, lo cual, 
senal6, no tenia que ver con el deficit que el Centro presentaba. 

• lndic6 que el gran trabajo que habia hecho el Centro p~:fra buscar la vinculaci6n con la 
industria, y que se via reflejado en los numeros, no·era el unico instrumento que se debia 
tener para fortalecer su vinculaci6n y seguir adelante. 

• Dijo que una de las prioridades del CONACYT es la formaci6n de capital humane de 
excelencia y el fortalecimiento del Sistema Nacional de lmiestigadores, que puedan llevar 
dentro de un proceso de irinovaci6n hacia ·e1 desarrollo ecori6tnico con las empresas. 

• Con respecto al concepto de Consorcios, dijo que se trata de fortalecer el trabajo conj unto 
y aprovechar infraestructura fisica y humana de diversos entes, para hacer proyectos de 
mayor envergadura y resolver programas nacionales con las capacidades generales y 
obtener mejores resultados. 
Explic6 que el proyecto de los Consorcios en el CONACYT estaba en proceso y a la 
fecha existian lideres en cada uno de estos grupos. Senal6 que se estaba trabajando en 
el esquema dentro de la reestructuraci6n general del Sistema de Centres Publicos de 
lnvestigaci6n CONACYT y por lo pronto, estos Centres lideres eran los que de alguna 
forma recibian apoyos de diferentes fondos para generar una infraestructura que les 
permita apoyar en diferentes puntos de la republica mexicana, de acuerdo al sesgo 
estrategico de cada region, utilizando la infraestructura fisica y humana para el apoyo 
regional en diferentes sectores y diferentes capacidades industriales. Mencion6 que 
faltaba complementar la parte juridica que defina claramente el future de todo este grupo. 

• Con relaci6n a la parte econ6mica del Centro, coment6 que era muy importante su 
participaci6n en los Consorcios, pero se tenia que ver c6mo iban a operar despues, 
porque, aunque se estaba creando una infraestructura con el apoyo del CONACYT, este 
apoyo no iba a continuar para que siguieran operando, y si esta situaci6n conllevaba a 
que el Centro tuviera que ejercer un gasto extra dentro de su participaci6n y proceso 
continua operative de estos grupos de trabajo, y dadas las situaciones que se 
presentaban en la contabilidad del mismo y en la posici6n actual y futura, consideraba 
que dentro de su planeaci6n estrategica para el pr6ximo ano, deberian quedar muy claro 
los recursos que se pudieran tener para cumplir con el ejercicio fiscal, es decir, quitar 
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deficit presupuestal que se tenia en ese memento, que aunque era una tarea ardua y ya 
se estaban tomando medidas y hacienda un gran esfuerzo por parte del Centro, tenia 
que quedar reflejado dentro del plan estrategico que se presentaria para el 2018, para 
cumplir con los objetivos que se tenian en cada uno de estos procesos y para sacar 
adelante el deficit que existia. 

• Sobre el CAR, coment6 qLie la responsabilidad como centro publico de investigaci6n ante 
entes como el Consejo Directive, era mostrar c6mo iba el Centro para ver que medidas 
se tienen que tomar para sacar adelante cada uno de los indicadores, por lo que, dijo 
que, se tenia que hacer un analisis profundo para ver si efectivamente se tenia que 
adecuar dentro de esa posibilidad que se tenia de analisis general del Sistema, con la 
Secretaria de Hacienda y Credito Publico y con la Secretaria de la Funci6n Publica, y 
colocar indicadores que midan lo que cada uno de los Centres quiere reflejar dada su 
figura juridica y su raz6n de ser. 

Acto seguido, cedi6 la palabra al Titular del Centro, Dr. Luis Gerardo Trapaga Martinez, para 
responder a los comentarios de los Consejeros. 

Dr. Luis Gerardo Trapaga Martinez (CIATEQ) 
• Sobre los indicadores coment6 que dentro del Programa Anual de Trabajo se incluia un 

ejercicio donde se · establecerian metas reales, mismo que fue enviado al CONACYT 
solicitando la oportunidad de hacer un cambio, y la respuesta fue que no era oportuno, 
ya que a principios de 201 8 se iba a solicitar trabajar en el establecimiento de nuevas 
metas e indicadores. 

• Sobre el PEI coment6 que este instrumento habia ayudado al pais a dar cultura a la 
industria que tiene que invertir en ciencia y tecnologi a, dentro del cu al la inversion publica 
seguia siendo el 70% contra el 30% de la. privada. Dijo que en otros paises la tendencia 
es al reves, por lo que, en este sentido, era necesario ver la forma en que la industria 
siguiera invirtiendo en ciencia y tecnologia y que permita entrar en esas etapas de 
innovaci6n y no en la maquila. 

• Sobre la planeaci6n estrategica, seiial6 que aunque no se mostr6 dentro de la 
presentaci6n, era un ejercicio que se estaba realizando, analizando con que tipo de 
industria era conveniente trabajar, pero seiial6 que, lo mas importante en esos 
mementos, era ver la manera de resolver los problemas que se tenian para salir adelante. 

• Agradeci6 los comentarios de la Comisaria Publica Suplente y tom6 nota de las fechas 
solicitadas para la atenci6n de las recomendaciones. 

• Explic6 que no se dependia 100% del PEI en la facturaci6n, ya que lo mostrado s6Io era 
una fracci6n de lo facturado durante el primer semestre del aiio, y aunque se deseaba 
trabajar con mas PEI, la prioridad era cubrir el deficit, lo cual se estaba buscando, ya que 
aunque las puertas con PEMEX se cerraban, otras se abrian, por lo que se estaba 
explorando otro tipo de industria que estaba llegando a.Mexico. para ofrecer servicios. 

• Coment6 que el mercado de moldes, troqueles y herramentales, era enorme y existian 
muy buenas oportunidades, pero dijo que, se requeria tener mas capacitaci6n y obtener 
certificaciones especificas, por lo que se estaria trabajando en esto. 

• Agradeci6 los comentarios de la Lie. Alma Dominguez y dijo que se habia tenido mucho 
contacto con el IMPI por medio del Lie. Alejandro Salas, e inclusive se habian impartido 
talleres y se sabia de la importancia de contar con este vinculo. ~ 

• Sobre el comentario de la Lie. Veronica Orendain, coment6 que se estaba en busca d 
empresas donde se pueda tener riesgos compartidos aprovechando la cartera 

I\ 
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clientes. Mencion6 que al no contar con determinadas certificaciones no era tan facil 
lograr una contrataci6n, asi como el no contar con el know how. Dijo que se estaban 
estableciendo las lfneas prioritarias·de desarrollo con las que cuenta el CIATEQ y saber 
que nichos son a los que se tiene que atender de acuerdo a las fortalezas del Centro, y 
en ese momenta con los Consorcios se unian fuerzas para complementar las 
capacidades y dar mayor atenci6ri a las empresas. 

• Coment6 que se estaba trabajando conjuntamente en las reglas de operaci6n de los 
Consorcios, las cuales tenian que estar listas en los pr6ximos meses. 

• Sobre el comentario del Mtro._ Francisco Reyes respecto a que el Centro aun no se 
encontraba en un momenta positivo, coment6 que se estaba en busca de mercados y 
proyectos, pero el proceso desafortunadamente habia sido lento, lo que no permitia 
pensar con tranquilidad en otro tipo de cuestiones, ya que se tenia que lidiar con la 
problematica existente. 

• Sobre el modelo de operaci6n que se ten,a, cedi6 la palabra al Dr. Oscar Gonzalez 
Brambila, para que explicara el punto. 

Dr. Oscar Gonzalez Brambila ·{CIATEQ) . 
• Dio una breve explicaci6n respecto al nuevo modelo·de operaci6n. Resalt6 que las partes 

fundamentales eran la vinculaci6n y la investigaci6n para dar cumplimiento a los cuatro 
ejes sustantivos: generaci6n de conocimiento, aplicaci6n y transferencia de 
conocimiento, formaci6n de recursos humanos de alto nivel·y. servicios tecnol6gicos. 

Una vez concluidos los comentarios, el Mtro. Jose Antonio . Lazcano Ponce someti6 a 
consideraci6n de los Consejeros la aprobaci6n del lnforme de Autoevaluaci6n correspondiente 
al primer semestre de 2017 presentado por el Titular de la lnstituci6n y, habiendose manifestado 
todos a favor, se adopt6 el siguiente acuerdo: 

{S) CD-O-11-17'- 05 
El Consejo Directivo del CIATEQ, con fundamento en lo dispuesto por los articulos 56, 
fracci6n XIII de la Ley de Ciencia y Tecnologia y 31, fracci6n X del lnstrumento Juridico 
de Creaci6n del CIATEQ, A.C., Centro de Tecnologia Avanzada, en el ejercicio de sus 
atribuciones y considerando la Opinion de las Comisarios Publicos y de los propios 
Consejeros, aprueba por unanimidad de votos el lnforme de Autoevaluaci6n 
corres·pondiente al primer semestre de 2017, en las terminos presentados por el Titular 
del Centro, con la solicitud de atender las recomendaciones formuladas por los 
Consejeros y por los Comisarios Publicos; estas ultimas como acuerdos de seguimiento. 
Se solicita al Centro presentar la Opinion integra de las Comisai"ios como anexo del acta 
de la presente sesi6n. 

8. PRESENTACION DEL INFORME DEL COMITE TECNICO DEL FONDO DE 
INVESTIGACION CIENTiFICA Y DESARROLLO TECNOLOGICO DEL CENTRO, 
CONFORME A LO SENALADO EN EL ARTiCULO 26, FRACCION VI DE LA LEY DE 
CIENCIA Y TECNOLOGiA, Y CON BASE AL NUMERAL CORRESPONDIENTE DE 
LAS REGLAS DE OPERACION DEL FONDO DEL CENTRO. 

El Mtro. Jose Antonio Lazcano Ponce solicit6 al Titular del Centro, Dr. Luis Gerardo Trapaga ( 
Martinez, presentara el lnforme del Comite Tecnico del Fondo de lnvestigaci6n Cientifica / 
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Desarrollo Tecnol6gico del Centro. 

Al respecto, el Dr. Luis Gerardo Trapaga Martinez coment6 queen cumplimiento con el numeral 
60 de las Reglas de Operaci6n del Fondo de lnvestigaci6n Cientifica y Desarrollo Tecnol6gico 
de CIATEQ, A.C., se presentaba ante el Consejo Directivo el lnforme, mismo que se encontraba 
en forma detallada dentro de la carpeta de informaci6n para la sesi6n enviada con antelaci6n a 
Consejeros y Comisarios. Seiial6 que el saldo al 30 de junio de 2017 era de $2,369,594.00 
pesos. 

Al no haber comentarios, el Mtro. Jose Antonio Lazcano Ponce someti6 a consideraci6n de los 
Consejeros la aprobaci6n del lnforme y, habiendose manifestado todos a favor, se adopt6 el 
siguiente acuerdo: 

(R) CD -0 -11-17- 06 
E I Consejo Directivo del CIATEQ, en· atenci6n a lo dispuesto en el articulo 26, fracci6n VI 
de la Ley de Ciencia y Tecnologia y con base al numeral 60 de las Reglas de Operaci6n 
del Fondo del CIATEQ, A.C., Centro de Tecnologia Avanzada, da por presentado el 
lnforme Semestral del Comite Tecnico del Fondo de lnvestigaci6n Cientifica y Desarrollo 
Tecnol6gico de la lnstituci6n. 

9. PRESENTACION Y, EN SU CASO, APROBACION DEL PROGRAMA ANUAL DE 
TRABAJO (PAT) PARA EL ANO 2018. 

El Mtro. Jose Antonio Lazcano Ponce solicit6 al Titular de_l Centro, Dr. Luis Gerardo Trapaga 
Martinez, presentara el Programa Anual de Trabajo 2018. 

El Dr. Luis Gerardo Trapaga present6 el resumen del Programa Anual de Trabajo para el afio 
2018, mismo que fue enviado c_on antelaci6n a los Consejeros y Comisarios Publicos. 

A l no haber comentarios, el Mtro. Jose Antonio Lazcano Ponce someti6 a consideraci6n de los 
Consejeros la aprobaci6n del PAT 2018 del CIATEQ y, habiendose manifestado todos a favor, 
se adopt6 el siguiente acuerdo: 

(R) CD-O-11-17-07 . , . 
El Consejo Directivo del CIATEQ, .con fundamento en. lo dispuesto por los articulos 56, 
fracciones I y VIII de la Ley de Ciencia y Tecnologia y ·31, fracciones Ill y XII del 
lnstrumento Juridico de Creaci6n del CIATEQ, A.C., Centro de Tecnologia Avanzada, asi 
como en la Clausula Octava del Convenio de Administraci6n por Resultados (CAR), 
aprueba por unanimidad de votos el Programa Anual de Trabajo 2018 del CIATEQ (PAT), 
conforme al Programa Estrategico de Mediano Plaza 2014-2018. 

10. INFORME DEL EST ADO QUE GUARDA EL CONTROL INTERNO INSTITUCIONAL. . . 

El Mtro. Jose Antonio Lazcano Ponce coment6 que el Centro present6 esta informaci6n dentro 
de su sesi6n del Comite de Control y Desempeiio lnstitucional (COCODI), celebrada el 25 d 
agosto de 2017, seiialando que dentro de la carpeta se encontraba el resultado obtenido de 
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reportes y normatividad aplicable al Centro. 

Al no existir comentarios, el Mtro. Jose Antonio Lazcano Ponce senal6 que el Consejo Directivo 
se daba por enterado del lnforme. 

11 . SOLICITUD Y, EN SU CASO, ADOPCION DE ACUERDOS DEL ORGANO DE 
GOBIERNO DEL CENTRO PUBLICO DE INVESTIGACION. 

El Mtro. Jose Antonio Lazcano Ponce solicit6 al Titular del Centro, Dr. Luis Gerardo Trapaga 
Martinez, llevara a cabo la presentaci6n correspondiente. 

En uso de la palabra, el Dr. Luis Gerardo Trapaga Martinez.present6 las siguientes solicitudes 
de acuerdo: 

• PRESENT ACION . Y, EN SU CASO, APROBACION DE LA RELACION DE 
PROYECTOS, PRODUCTOS Y/0 SERVICIOS QUE GENERARON INGRESOS 
PROPIOS DURANTE EL EJERCICIO 'FISCAL ANTERIOR. 

El Titular del CIATEQ, A.C. Centro de Tecnologia Avanzada, Dr. Luis . Gerardo Trapaga 
Martinez, solicit6 al Consejo Directivo, en eje rcicio de sus atribuciones indelegables previstas 
en los articulos 58, fracci6n Ill de .- la Ley Federal de Entidades Paraestatales y 26 de su 
Reglamento, asi como en sus facultades contempladas en el articulo 31, fracci6n XXV del 
lnstrumento Juridico de Creaci6n del CIATEQ, A.C. Centro de Tecnologia Avanzada; y de 
acuerdo a la solicitud de la Direcci6n General Adjunta de Precios y Tarifas de la Subsecretaria 
de Egresos de la Secretaria de Hacienda y Credito Publico, mediante oficio 102-K-IV-A-000260 
de fecha 05 de junio de 2006, aprobar la relaci6n de precios por servicios que generaron 
ingresos durante el ejercicio fiscal anterior por la cantidad de $239,429,839.00 (Doscientos 
treinta y nueve millones cuatrocientos veintinueve mil ochocientos treinta y nueve M.N.). 

El Mtro. Jose Antonio Lazcano Ponce someti6 a consideraci6n de los Consejeros la aprobaci6n 
de la solicitud y, habiendose manifestado todos a favor, se adopt6 el siguiente acuerdo: 

{R) C D-O-11-17-08 
El Consejo Directivo del CIATEQ, con fundamento en lo dispuesto por las articulos 
58, fracci6n Ill de la Ley Federal de las Entidades Paraestatales y 26 de su 
Reglamento, as i coma en las facultades contempladas en el articulo 31, fracci6n XXV 
del lnstrumento Juridico de Creaci6n del CIATEQ, A.C. Centro de Tecnologia 
Avanzada, aprueba por unanimidad de votos la relaci6 n de precios y tarifas por 
proyectos, productos y servicios que generaron ingresos durante e l ejercicio fiscal 
anterior, presentada por el Titular del Centro, por la cantidad de $239,429,839.00 
(Doscientos treinta y nueve millones cuatrocientos veintinueve mil ochociento 
treinta y nueve pesos 00/100 M.N). 
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• PRESENTACION Y, EN SU CASO, APROBACION DE LAS ADECUACIONES 
PRESUPUESTARIAS DE TRASPASO DE RECURSOS PROPIOS AL FIDEICOMISO. 

El T itular del CIATEQ, A.C. Centro de Tecnologia Avanzada; Dr. Luis Gerardo Trapaga 
Martinez, solicito al Consejo Directive, en ejercicio de sus atribuciones indelegables previstas 
en los articulos 50, 54 y 56, fracci6n IV de la Ley de Ciencia y Tecnologia; 58, fracci6n II de la 
Ley Federal de las Entidades Paraestatales, asi como en sus facultades contempladas en el 
articulo 31, fraccion VI del lnstrumento Juridico de Creacion del CIATEQ, A.C. Centro de 
Tecnologia Avanzada, aprobar las modificaciones presupuestarias procedentes de una alianza 
estrategica tecnologica de un proyecto con la empresa Ekide de Mexico, S.A., por 
$5'000,000.00 (Cinco millones de pesos 00/100), para transferir al Fondo de lnvestigacion 
Cientifica y Desarrollo Tecnologico de la lnstitucion, para el desarrollo del proyecto 
"lnvestigacion Aplicada, Formacion de Recurses Humanos y Vinculacion de Proyectos para el 
Desarrollo de Utillajes de Alta Precision y Repetitividad, Utilizando Sistema de Contro l Visual y 
Realidad Aumentada para los Sectores Automotriz y Aeronautico", lo cual no afecta el adecuado 
cumplimiento de los objetivos y metas del Centro, asi como un ejercicio presupuestal de 
conformidad a lo autorizado y a la normatividad vigente. 

Se atendera lo dispuesto en los articulos 58 y 59 de la Ley Federal de Presupuesto y 
Responsabilidad Hacendaria, y 9, 10, 99, 100 y 214 de su Reglamento. Se informara al Consejo 
Directivo en su primera sesion ·ordinaria del siguiente afio, el ejercicio de los presupuestos de 
ingresos y egresos que incluya las adecuaciones que se lleven a cabo con base en este 
Acuerdo. 

El Mtro. Francisco Reyes Banos comento que el articulo 50 de la Ley de Ciencia y Tecnologia, 
sefiala que el Fondo puede recibir recursos autogenerados o por aportaciones y, el articulo 56, 
fraccion IV dice que el organo de gobierno tendra la facultad de instruir que los recurses sean 
utilizados en presupuesto o en el fideicomiso de ciencia y tecnologia, por lo que por obviedad 
los recurses propios que fueron autorizados inicialmente. por la Carnara de Diputados ya tenian 
un destino .. En ese sentido, indico que solamente los recurses autogenerados o propios podrian 
ser aquellos que sean excedentes a lo ya autorizado por la Camara de Diputados para que sean 
transferidos al fideicomiso de ciencia y tecnologi a. 

Por lo anterior, comento que estos no eran recurses excedentes, sino una aportacion que por 
medic de un contrato con un particular, se habia convenido que se hiciera bajo la figura de la 
Ley de Ciencia y Tecr:,ologia. 

Ante esta inquietud, pregunto si el Consejo Directive podia autorizar este movimiento o era 
facultad del CONACYT, ya que hasta el memento no existia una interpretacion formal a la 
misma. 

La Lie. Maria Veronica Orendain de los Santos de los Santos pregunto cual era el destino de 
esta aportacion y que compromise y responsabilidad tenia el Centro. 

El Dr. Luis Gerardo Trapaga Martinez comento que se buscaba flexibilidad a t'raves ~ 
fideicomiso, debido a que era un proyecto multianual. If"' 
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Dijo que, con este proyecto se buscaba reforzar capacidades de investigaci6n y el destine de 
esta aportaci6n era para compra de equipos que permitiera realizar tareas especificas. Coment6 
que dentro de esta alianza tambien existian aportaciones en comodato por parte de la 
compania, con lo cual se buscaba el explorar algunos tipos de soldadura y remachado para 
ciertas aplicaciones que no se tenian_ en ese momenta. · · 

lndic6 que el destine de estos recursos tambien era ·para cubrir ·capacitaci6n de personal del 
CIATEQ en Espana, dentro de las instalaciones de esa compania .. 

Coment6 que lo que se buscaba era el apoyo del Coilsejo Directive para hacer las cosas de la 
manera correcta. Solicit6 ceder la palabra al Lie. Pascual Sanchez, quien era la persona que 
estaba llevando este contrato, para explicar de una manera mas clara el proyecto. 

El Dr. Jesus Gonzalez Hernandez coment6 que se entendia que existia un pago por adelantado 
por parte de la empresa, y dentro del contrato debian de estar bien definidas las 
responsabilidades a las que el Centro se obligaba y tenia que cumplir, asi coma la parte 
financiera estaba perfectamente contemplada en el sentido de que las actividades se podrian 
realizar dentro del marco presupuestal. 

En uso de la palabra, el Lie. Pascual Sanchez coment6 que iba a dar respuesta a las dudas 
planteadas por el representante de la Secretaria de Hacienda y Credito Publico. 

Dijo que existia una claridad especifica dentro de la Ley Federal de Presupuesto y 
Responsabilidad Hacendaria, la cual refiere que todo ingreso distinto al fiscal que reciba una 
Entidad, se le considere propio. Aunado a ello, dijo que el contrato. celebrado con Ekide era una 
actividad propia de la instituci6n, establetida en el articulo 50 de .la Ley de Ciencia y Tecnologia, 
por lo que entonces se estaba recibiendo una ·ap6rtaci6n coma corisecuencia de una actividad 
que le era propia y juridicamente aplicable en virtud del articulo 51. 

Senal6 que no era una contraprestaci6n, sino una alianza en donde las dos partes iban a 
participar con recurses, el Centro con sus instalaciones y con la presencia que tiene dentro de 
la republica, y Ekide con recurses financieros y un comodato de una maquina especifica. 

lndic6 que esto iba a entrar a la Tesoreria de la Entidad coma aportaci6n a un proyecto 
especifico, dentro del marco juridico del articulo 51 de la Ley de Ciencia y Tecnologia, por lo 
que se consideraba que era recurse propio debido a que era distinto a una aportaci6n fiscal, 
atendiendo a la definici6n de la Ley Federal de Presupuesto y Responsabilidad Hacendaria. 

En ese tenor, expres6 que el articulo 50 de la Ley de Ciencia y Tecnologia refiere que los 
Fondos de lnvestigaci6n Cientifica y Desarrollo Tecnol6gico de las Entidades consideradas 
coma centres publicos de investigaci6n pueden tener distintas fuentes de financiamiento, la 
primera es que sea recurse propio, pero tambien puede ser a traves de terceros, coma es en 
este caso, para el desarrollo de un proyecto especifico. 

Senal6 que al interior de los Fondos de lnvestigaci6n Cientifica y Desarrollo Tecnol6gico ex~isten 
dos figuras principales·de c6mo se ejerce el Fonda, uno a traves de la convocatoria y otro 1/ 
forma directa, siendo este el caso especifico. • ~ 
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Finalmente, dijo que esperaba que, con lo anteriormente expuesto, hubieran quedado 
contestadas las inquietudes del Mtro. Francisco Reyes Banos. 

El Mtro. Jose Antonio Lazcano Ponce dijo que de acuerdo a lo comentado por el Mtro. Francisco 
Reyes Banos, se entendia la presentaci6n de la solicitud del acuerdo por parte de la Direcci6n 
General de Centro, y no se vela una implicaci6n que de entrada dijera que no era posible, sino 
la duda era si el 6rgano de gobierno era quien debia o no autorizar la solicitud. En este sentido, 
senal6 que parecia que hacia falta el pronunciamiento del CONACYT al respecto. 

lndic6 que en el momenta en que el acuerdo fue llevado a la mesa, tuvo previamente una 
revision muy precisa, mismo que requeria de un sustento juridico y normative, el cual ya habfa 
sido explicado tanto por el Mtro. Reyes Banos como por el Lie. Pascual Sanchez. Coment6 que 
por parte de CONACYT y su area juridica, no existfa inconveniente, ya que se trataba de un 
proceso que ya se habia realizado en otros Centros. Dijo que al escuchar la explicaci6n del 
Director General del Centro, consideraba que era un proyecto muy interesante, siendo una 
forma de vinculaci6n con una empresa muy importante que podia generar mucho mas en el 
area de su influencia. 

El Mtro. Francisco Reyes Banos coment6 que faltaba la respuesta de si era un excedente a lo 
ya autorizado por la Camara de Diputados. 

lndic6 que debido a que era una solicitud sui generis ante una instituci6n que necesitaba el 
apoyo del Consejo Directivo, sugerfa que la solicitud se modificara en el sentido de que "se 
harian las adecuaciones presupuestarias necesarias", lo cual senal6, implicaba que de acuerdo 
al articulo 214 del Reglamento ·de la Ley Federal de .Presupuesto y Responsabilidad 
Hacendaria, se ubicara en la partida corre.spondiente para que se hiciera la transferencia del 
recurse al fidecomiso, es decir, se asumiria como un recurse propio. · 

Pregunt6 si seria posible para la instituci6n llegar a su techo presupuestal de recursos propios, 
porque si no era el caso, el acuerdo tendria el inconveniente de que no se habria cumplido con 
la primera solicitud de la Camara de Diputados y este recurso tendria que ir primero a cubrir lo 
que se pidi6 a la Camara de Diputados y se estaria poniendo en una situaci6n compleja a la 
instituci6n. 

Solicit6 dar un voto de confianza al Centro, para autorizar la solicitud que se estaba_ proponiendo 
en este sentido, con la condici6n de que tendria que llegar a su techo de recurses propios, 
porque si no era asi, se estaria en una situaci6n compleja donde la instituci6n tendria que 
explicar a la Camara de Diputados y a la Auditoria Superior de la Federaci6n el porque de esta 
situaci6n. 

El Mtro. Jose Antonio Lazcano Ponce senal6 que entendi a la motivaci6n y el requerimiento de 
lo solicitado, pero coment6 que en este sentido, de acuerdo a lo presentado por el Director 
General del Centro, lo mas seguro era que no llegaria al techo de recursos propios, sin embrago, 
indic6 que este dinero estaba etiquetado e iria directamente al cumplimiento del compromise 
con la empresa, por lo que·senal6 que si se tenia la considera~i6n efectuada por el Mtro. Reyes 
Banos en cada uno de los_ req~erimientos, contratos o aportaciones de empresas con la 
lnstituci6n, entonces no se llegaria a ningun complimiento ·directo con la empresa, porque 
previamente al entrar estos recurses a la lnstituci6n, tendrian que cumplirse con I 
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requerimientos que tenfa el Centro yen ese sentido se seguiria con la linea de que los recurses 
que entraran e ingresaran al Centro serf an utilizados para sacar adelante y solventar el deficit 
que se tenia y se incumplirfa con proyectos de este tipo. Dijo que el acuerdo solicitado era para 
asegurarle a la empresa que los recurses: serf an· destinados para cumplir los compromises en 
tiempo y form a. Por anterior, pusb ante _la mesa, con el fin de apoyar y sacar adelante e l proceso 
de un proyecto importante para el Centro,· el dar este sentido al acuerdo, ya que sefial6, que de 
la otra manera, cualtjuier proyecto que eritre al.Centro, primero serfa para solventar lo que se 
tiene pendiente y se caerfa en una problemat1ca de cumplimiento con las empresas. 

Sugiri6 dar un vote de confianza a la propuesta del Director General del Centro para poder 
solventar el deficit, pero con los resultados positives que se tengan de los proyectos que surjan 
en adelante. · 

Al no existir mas comentarios, el° Mtro. Jose Antonio• La~cano ·Ponce someti6 a consideraci6n 
de los Consejeros la aprobaci6n de la solicitud·, adoptandose el sigu.iente acuerdo: 

. ' ' 

(S) CD -0-11-17- 09 
El Consejo Directivo del CIATEQ, con fundamento en lo dispuesto por los articulos 50, 
54 y 56, fracci6n IV de la Ley de Ciencia y Tecnologia; 58, fracci6n II de la Ley Federal de 
las Entidades Paraestatales, asi como en las facultades contempladas en el articulo 31, 
fracci6n VI del lnstrumento Juridico de Creaci6n del CIATEQ, A.C. Centro de Tecnologia 
Avanzada, autoriza ·por mayoria de votos (con el voto ei"n contra del representante de la 
Secretaria de Hacienda y Credito Publico), las modificaciones presupuestarias 
procedentes de un contrato con la empresa Ekide de Mexico, S.A., por $5'000,000.00 
(Cinco millones de pesos 00/100 M.N~), para transferir al Fideicomiso de Ciencia y 
Tecnologia de la instituci6n para ·el desa·rrollo del proyecto "lnvestigaci6n Aplicada, 
Formaci6n de Recursos Humanos y Vinculaci6n de Proyectos para el Desarrollo de 
Utillajes de Alta Precision y Repetitividad, Utilizando Sistema de Control Visual y Realidad 
Aumentada para los Sectores Automotriz y Aeronautico", caritidad que se transfiere al 
Fondo de lnvestigaci6n Cientifica y Desarrollo Tecnol6gico de la lnstituci6n y que no 
afecta el adecuado cumplimiento de los objetivos y metas del Centro, asi como un 
ejercicio presupuestal de conformidad a lo autorizado y a la normatividad vigente. Se 
recomienda al CIATEQ, A.C. Centro de Tecnologia Avanzada que se atienda lo dispuesto 
en los articulos 58 y 59 de la Ley Federal de Presupuesto y Responsabilidad Hacendaria, 
y 9, 10, 99, 100 y 214 de su Reglamento. En consecuencia, el CIATEQ, A.C. Centro de 
Tecnologia Avanzada debera informar a este Consejo Directivo en su primera sesi6n 
ordinaria del siguiente afio, el ejercicio de los presupuestos de ingresos y egresos que 
incluya las adecuaciones que se lleven a cabo con base en este Acuerdo. 

• PRESENTACION Y, EN SU CASO, APROBACION DEL ANTEPROYECTO DEL 
PRESUPUESTO DEL CIATEQ·PARA EL EJERCICIO FISCAL 2018. 

El Titular del CIATEQ, AC. Centro de Tecnologfa Avanzada, Dr. Luis Gerardo Trapaga 
Martinez, solicit6 al Consejo Directive, con fundamento en lo dispuesto por los artfculos 56, 
fracci6n II de la Ley de Ciencia y Tecnologia; 4, fracci6n VIII y 5, fracci6n Ill incise a) de la Ley 
Federal de Presupuesto y Responsabilidad Hacendaria; 31, fracci6n XXVIII del lnstrum::~~ 
Juridico de Creaci6n del CIATEQ, A. C. Centro de T ecnologia Avanzada, yen los "Lineami~ 
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para el Proceso de Programaci6n y Presupuesto para el siguiente ejercicio fiscal", emitidos por 
la Secretada de Hacienda y Credito Publico, aprobar el anteproyecto de presupuesto del Centro 
para el siguiente ejercicio fiscal por un monto de $582,396,057.00 (Quinientos ochenta y dos 
millones trescientos noventa y seis mil cincuenta y ·siete pesos 00/100 M.N.). 

El Mtro. Jose Antonio Lazcano Ponce someti6 a consideraci6n de los Consejeros la aprobaci6n 
de la solicitud y, habiendose manifestado todos a favor, se adopt6 el siguiente acuerdo: 

(R) CD-O-11-17-10 
El Consejo Directivo del CIATEO, con fundamento en lo dispuesto por los articulos 56, 
fracci6n II de la Ley de Ciencia y Tecnologia; 4, fracci6n VIII y 5, fracci6n Ill, inciso a) de 
la Ley Federal de Presupuesto y Responsabilidad Hacendaria; 31, fracci6n XXVIII del 
lnstrumento Juridico de Creaci6n del CIATEQ, A.C. Centro de Tecnologia Avanzada, yen 
los "Lineamientos para el Proceso de Programaci6n y Presupuesto para el siguiente 
ejercicio fiscal", emitidos por la Secretaria de Hacienda y Credito Publico, autoriza por 
unanimidad de votos el anteproyecto de presupuesto del CIATEQ, A.C. Centro de 
Tecnologia Avanzada para el ejercicio fiscal 2018 por un monto de $582,396,057 
(Quinientos ochenta y dos millones trescientos noventa y seis mil cincuenta y siete pesos 
M.N.). Sujeto a la aprobaci6n. por la H; Camara de -Oiputados de conformidad con los 
articulos 74, fracci6n IV de la Constituci6n Politica de los Estados Unidos Mexicanos, y . . 

39, 41 y 42 de la Ley Federa.l de Presupuesto y Responsab_ilidad Hacendaria. 

12. INFORME DE RES UL TADOS DE AUDITORIAS, EXAMEN ES Y EVALUACIONES 
REALIZADAS POR EL ORGANO INTERNO DE CONTROL (ARTiCULO 62, FRACCION 
Ill DE LA LEY FEDERAL DE LAS ENTIDADES PARAESTATALES). 

El Mtro. Jose Antonio Lazcano Ponce cedi6 la palabra al Titular del Organo lnterno de Control 
en el CIATEQ, C.P. Silvano Salgado Figueroa, para la presentaci6n de este punto. 

El C.P. Silvano Salgado Figueroa indic6 que el lnfo rme se encontraba dentro de la carpeta de 
informaci6n para la sesi6n que fue entregada con antelaci6n, donde se mostraba el desempeno 
del 6rgano lnterno de Control du.rante el primer semestre de 2017 y pregunt6 a los Consejeros 
si tenian alguna duda o comentario al. respecto. · 

Al no existir comentarios, el Mtro. Jose Antonio Lazcano Ponce agradeci6 su participaci6n y se 
prosigui6 con el siguiente punto del orden del dia. 

13. ASUNTOS GENERALES. 

El Mtro. Jose Antonio Lazcano Ponce indic6 que no existian asuntos generales a tratar y solicit6 
al Secretario de la sesi6n se asentaran en el acta los acuerdos ad_optados. 

Acto seguido, agradeci6 a los presentes su asistencia y participaci6n y dio por terminadwfV 
sesi6n el mismo dia de su inicio. /~ 
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rrespondientes: 

UC. CESAf3/B SURTO HERNANDEZ 
SECRET ARIO 

Ultima hoja de/ acta de la segunda se 10 inaria de 1 de/ Consejo Directivo de/ CIATEQ, ce/ebrada el 19 de octubre 
en la Ciudad de Mexico. Forman parte integrante de/ pr ente documento Jos siguientes anexos: la Lista de Asistencia 
correspondiente a la sesi6n antes referida y la Opinion fntegra de Jos Comisarios Publicos sobre Informe de Autoevaluaci6n 
correspondiente al primer semestre de/ afio 2017. 
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